



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su enérgico repudio a:

- 1) la represión contra los pacíficos manifestantes que el domingo 11 de julio de 2021 se movilizaron para pedir Libertad y denunciar los atropellos y crímenes de la dictadura que gobierna Cuba hace más de seis décadas;
- 2) las violentas e irresponsables declaraciones del presidente cubano Díaz Canel instando a los partidarios del régimen a salir a la calle a enfrentar las marchas opositoras;
- 3) las vergonzosas declaraciones del presidente argentino, Alberto Fernández, quien arguyendo su ignorancia de la situación en Cuba evitó pronunciarse contra la dictadura y sus crímenes, e intentó justificarlos aludiendo a un inexistente bloqueo;
- 4) las reiteradas expresiones de la Cancillería Argentina, el Poder Ejecutivo Nacional y sus autoridades favorables a las dictaduras de la región, como las de Cuba, Venezuela y Nicaragua.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor presidente

El 11 de julio de 2021 se produjo un quiebre en la ley de hierro que gobernaba Cuba cuando miles de manifestantes desafiaron a la dictadura y se lanzaron a las calles para oponerse a un régimen que los somete a la represión, la pobreza y el aislamiento hace más de 60 años. Fuentes internacionales (BBC, France24, El País) y locales (Télam y Clarín), así como testimonios de primera mano aportados por los protagonistas, dan cuenta de la represión desatada por el régimen cubano sobre los ciudadanos: militarización de las calles en las principales ciudades, corte de internet y de líneas telefónicas, ingreso de policía en domicilios particulares, detenciones y desapariciones de manifestantes, de sus familiares y de periodistas, incluidos corresponsales de medios internacionales como Camila Acosta, del diario ABC de España.

Gracias a la movilización de los ciudadanos y al uso de redes virtuales VPN, túneles encriptados, servicios de mensajería y redes sociales, se han logrado testimonios de muchas de esas detenciones y de la represión de la dictadura. Hasta el momento, el número estimado de detenidos ronda las 5000 personas, lo que incluye más de 120 activistas, artistas y periodistas, cuyo paradero es incierto. Por su parte, el gobierno ha reconocido un muerto y los heridos por la represión son incontables.

El origen de la dictadura cubana se remonta a la década de 1950 cuando un grupo revolucionario tomó el poder en manos de la dictadura de Fulgencio Batista. Luego de unos años, el liderazgo de Fidel Castro terminó ubicando a Cuba como enclave occidental del bloque soviético, y la isla quedó bajo su órbita durante toda la Guerra fría. Así se fue construyendo un régimen totalitario que gobierna Cuba hace más de 60 años. No pueden caber dudas sobre el carácter dictatorial del régimen instalado: partido único, control estatal de medios de producción y de la propiedad de los ciudadanos, control de medios de comunicación y limitación férrea de las libertades de expresión y de circulación, con persecución, encarcelamiento y tortura de disidentes y minorías.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Las manifestaciones contra la dictadura castristas iniciadas la semana pasada fueron las mayores de la Historia. Al estado policial y la habitual pobreza cubanos se sumaron la pandemia, la falta de atención médica y de medicamentos. Fueron fundamentales en esa movilización los grupos de activistas civiles que buscan una salida democrática para el país, como el Movimiento San Isidro, compuesto por intelectuales y artistas cubanos que desarrollan una incesante lucha por recuperar las libertades políticas en la isla. Según Amnesty International, estos activistas están siendo sometidos a una vigilancia injustificada y expuestos a “aterradores niveles de vigilancia” <https://www.amnesty.org/es/latest/news/2020/12/cuba-san-isidro-movement-allies-under-frightening-levels-surveillance/>.

Las manifestaciones en curso pueden convertirse en el inicio de un movimiento que haga posible una transición hacia un régimen democrático que respete la pluralidad republicana y la competencia política en igualdad de condiciones, en la que haya alternancia en los partidos que gobiernan, libertad de prensa y expresión, y se respeten los derechos humanos más básicos, como la libre circulación interna y el derecho a emigrar.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que acompañen este proyecto de declaración.